

Stanser Altersleitbild 2030

Aufbauend auf das Leitbild der Gemeinde Stans hat der Gemeinderat Stans, auf Antrag der Projektgruppe Alter 2030, anlässlich seiner Sitzung vom 2. Februar 2015 für den Bereich Alter folgendes Leitbild beschlossen:

Das Stanser Altersleitbild 2030 besteht aus einer Vision und entsprechenden Leitsätzen. Die Vision beschreibt den übergeordneten Zweck der Alterspolitik 2030 und das angestrebte Zukunftsbild des Lebensraums der älteren Bevölkerung der Gemeinde. Sie dient als Leitplanke für die Formulierung und Umsetzung des Stanser Altersleitbildes 2030. Die Leitsätze enthalten die Grundwerte, an denen sich die Alterspolitik orientiert.

1. Vision für die Alterspolitik 2030

Stans ist eine generationenfreundliche Gemeinde. Das alters- und familienfreundliche Umfeld unterstützt eine grosse Selbständigkeit und aktive Teilnahme am sozialen Leben bis ins hohe Alter. Ältere Menschen können in Stans verschiedene Wohnformen wählen und sich dabei auf ein breites Angebot an Dienstleistungen und Betreuungsformen stützen. Stans fördert ein selbstbestimmtes Altern in Würde.

2. Leitsätze Alterspolitik 2030

Die Gemeinde Stans setzt sich mit Fokus 2030 dafür ein, dass

1. Seniorinnen und Senioren integriert bleiben, soziale Kontakte pflegen und gerne am gesellschaftlichen Leben teilnehmen.
2. Seniorinnen und Senioren ihre Ressourcen sinnstiftend bewahren, weiterentwickeln und nutzen können.
3. das Dienstleistungs- und Wohnangebot bedarfsgerecht vorhanden und bezahlbar ist, damit die Seniorinnen und Senioren möglichst lange selbständig wohnen können.
4. sich ältere Personen im öffentlichen und privaten Raum der Gemeinde Stans frei und sicher fühlen sowie sich eigenständig bewegen können.
5. Begegnungen zwischen Alt und Jung sowie ein solidarisches Zusammenleben selbstverständlich sind.
6. pflegende Angehörige und Freiwillige aktiv Unterstützung, Beratung und Entlastung bekommen.
7. der Respekt gegenüber dem persönlichen Glauben und der persönlichen Weltanschauung älterer Menschen ermöglicht, in spiritueller Geborgenheit zu leben.

Die Gemeinde Stans

- a) handelt in enger Zusammenarbeit mit ihren Anspruchsgruppen: den Seniorinnen und Senioren, den Gesundheitsdienstleistern, den Altersorganisationen, den Nachbargemeinden sowie den Kantonalen Behörden und Ämtern.
- b) bezieht zukünftige Forschungsergebnisse in ihr Handeln mit ein.
- c) plant, aktualisiert und priorisiert die Umsetzungsmassnahmen in einer rollenden Planung.

Die Massnahmenplanung orientiert sich in die folgenden 9 **Handlungsfelder** zu denen unter Einbezug der Bevölkerung Arbeitsgruppen gebildet werden können:

1. Versorgungssicherheit
2. Information, Öffentlichkeitsarbeit, Vernetzung
3. Existenzsicherung
4. Wohnen und Dienstleistungen
5. Öffentlicher Raum und Quartiere
6. Ressourcen, Potentiale, Fähigkeiten und Freiwilligen-Engagement im Alter
7. Generationenbeziehungen
8. Gerontologische Zukunftsthemen
9. Gesundheitsförderung im Alter

Die fünf **Querschnittthemen** ziehen sich durch sämtliche Aufgabenbereiche hindurch und sind deshalb in jedem Handlungsfeld berücksichtigt. Diese lauten wie folgt:

1. Heterogenität des Alters
2. Integration und Partizipation
3. Gender
4. Migration
5. Besonders verletzliche Personen